

Fecha 29.11.2015	Sección Nacional	Página 2-6
---------------------	---------------------	---------------

**Análisis.** Diputados no concretarán este año la creación de las Zonas Económicas Especiales del país.

# Diputados no concretarán este año las Zonas Económicas Especiales

**NORTE Y CENTRO RICOS, SUR POBRE**

► La SHCP envió a la Cámara baja la propuesta de Peña, pero el actual periodo ordinario concluye el 15 de diciembre ► En el documento se reconoce la existencia de dos Méxicos

[ LUCIANO FRANCO ]

La Secretaría de Hacienda entregó a la Cámara de Diputados un documento de análisis detallado acerca de la propuesta del presidente Enrique Peña Nieto para la creación de las Zonas Económicas Especiales (ZEEs).

En el texto se precisa la delimitación geográfica de lo que, asegura, será “un entorno excepcional de negocios” con beneficios fiscales y un régimen aduanero específico, además de un marco regulatorio ágil y una infraestructura competitiva, así como programas de apoyo y otros estímulos y condiciones preferenciales para los inversionistas.

En el documento en poder de *Crónica*, fechado este mes de noviembre, el gobierno federal reconoce la existencia de “dos Méxicos”, uno “moderno, con altas tasas de crecimiento, integrado a la economía global y muy com-

petitivo”, radicado en el norte, bajo y centro del país, y otro “poco desarrollado, con altos niveles de marginación y baja actividad industrial”, situado en el sureste de la nación.

Es de resaltar que el Presupuesto de Egresos 2016 fijó recursos por 3 mil 120 millones de pesos para proyectos de infraestructura en los estados donde se desarrollarán tres Zonas Económicas Especiales.

Sin embargo, y pese a la importancia que reviste el tema, quedó prácticamente descartada toda posibilidad de que la iniciativa para la creación de las Zonas Económicas Especiales salga adelante en lo que resta del actual periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, que concluye el 15 de diciembre próximo.

Los recursos para las ZEEs se destinarán al mejoramiento de las autopistas, el **ferrocarril** del

Istmo de Tehuantepec y su mejora en pendientes y curvas, mejoras en los **puertos** de Salina Cruz, Oaxaca, y Coatzacoalcos, Veracruz, e incluye estudios para hacer **nuevos aeropuertos** en Lázaro Cárdenas, Michoacán, e Ixtepec, Oaxaca.

Banobras, encargado del proyecto, señaló que Oaxaca, Veracruz, Michoacán, Guerrero y Chiapas serán los objetivos de las ZEEs, a fin de involucrar de manera significativa a la zona sur en la actividad manufacturera, donde más de 50 por ciento de la población desempeña actividades de baja productividad.

Es de resaltar, también, que los 3 mil 120 millones de pesos garantizados para 2016, a través del Presupuesto de Egresos, forman parte de 115 mil millones de pesos que se prevé invertir en los próximos 10 años entre el sector público y el privado, tras la aprobación de la propuesta de ley.



Página 1 de 2  
\$ 39060.00  
Tam: 315 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>29.11.2015</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>2-6</b>
----------------------------	----------------------------	----------------------



**PRIORIDAD.** El documento indica el poco desarrollo, con altos niveles de marginación y baja actividad industrial, en el sur-sureste del país, objetivo de las ZZE.